

La guerrillera fue incluida en el equipo negociador de las FARC para los diálogos de paz, pero aún no se vincula a la mesa. El Gobierno se comprometió a permitir su llegada a La Habana entre el 22 y el 26 de octubre.

En un comunicado difundido este miércoles por la agencia ANNCOL, el equipo negociador de las FARC dice que está «a la espera» de que se concrete el «compromiso» adquirido por el Gobierno Nacional del trasladar hasta La Habana (Cuba) a Tanja Nijmeijer o 'Alexandra Nariño'.

«Seguimos a la espera de que se concrete tal compromiso, como el del levantamiento pleno de las órdenes de captura que pesen sobre cada uno de los integrantes de la Delegación de Paz de las FARC-EP», reza el comunicado.

Ante la solicitud de la guerrilla, el Gobierno aseguró que a 'Tanj' ya le fueron levantadas las órdenes de captura que había en su contra y reiteró su compromiso de permitir el traslado hasta La Habana de la holandesa.

Tanja Nijmeijer o 'Alexandra Nariño' es una ciudadana holandesa que hace una década se enroló en las FARC y que fue incluida en el equipo negociador de la guerrilla para los diálogos de paz.

En la instalación del proceso, el pasado 18 de octubre en Oslo (Noruega) 'Iván Márquez' dijo en rueda de prensa que Nijmeijer iba con él hacia la instalación, pero que «se quedó en el camino por dificultades con el levantamiento de las órdenes de captura». Márquez confesó que hubo un «amago de crisis» por el incidente, y agregó que espera que 'Alexandra', como la llaman los guerrilleros, pueda vincularse a la mesa en La Habana.

Ambas partes han manifestado respetar la composición de los equipos negociadores. Y tanto el Gobierno Nacional como la Fiscalía General de la Nación manifestaron que los requerimientos judiciales que pesan sobre los voceros de las FARC serían levantados para permitir su traslado a Cuba y Noruega.

Los voceros han salido del país con la colaboración del Comité Internacional de la Cruz Roja y de los países garantes y acompañantes. Sin embargo, hasta el momento no se ha concretado la vinculación de Nijmeijer al equipo negociador.

El 5 de noviembre las partes mantendrán en La Habana reuniones preparatorias, y desde el 15 se iniciarán de lleno los diálogos.

El siguiente es el texto del comunicado:

La Habana, República de Cuba. Octubre 24 de 2012.

Sede de los diálogos por la paz con justicia social para Colombia.

COMUNICADO

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, Ejército del Pueblo, comunican al pueblo colombiano:

El viaje La Habana-Oslo-La Habana, realizado para instalar la Mesa de Diálogos de Paz entre el gobierno y las FARC-EP, transcurrió normalmente entre los días 16 al 18 de octubre, contando con las garantías y acompañamiento plenos de los representantes de Noruega, Cuba, Venezuela y Chile.

Según lo acordado con los representantes del gobierno colombiano, se desarrolló la programación del 18 de octubre, centrándonos fundamentalmente, en el acto de instalación que dio inicio a las 15:00 horas de la fecha en mención, según el estricto orden de intervenciones comunicado a la Delegación de Paz de las FARC-EP por los respetables anfitriones.

Previamente a la instalación de la Mesa, los voceros del gobierno reiteraron en La Habana como en Oslo en reuniones formales realizadas frente a garantes y acompañantes, su compromiso de cumplir, entre los días 22 al 26 de octubre, con el traslado hasta La Habana, de la vocera insurgente Alexandra Nariño.

Seguimos a la espera de que se concrete tal compromiso, como el del levantamiento pleno de las órdenes de captura que pesen sobre cada uno de los integrantes de la Delegación de Paz de las FARC-EP.

Con optimismo revolucionario y compromiso creciente de contribuir a la conquista de la paz con justicia social, al lado del pueblo colombiano, fraternalmente,

Compatriotas Delegación de Paz de las FARC-EP.

<http://www.semana.com/politica/farc-reclaman-llegada-habana-holandesa-tanja-nijmeijer/186975-3.aspx>